

DIARIO DE BARCELONA,

Del Jueves 16 de Julio de 1807.



El Triunfo de la Santa Cruz, y nuestra Señora del Carmen. = Las Quarenta Horas estan en la Iglesia de Religiosas Carmelitas calzadas: se reserva á las siete y media.

Afecciones astronómicas de mañana.

Sale el sol á las 4 h. 36 m.; y se pone á las 7 h. 24 m. Su declinacion es de 21 g. 20 m. 56 s. Norte. Debe señalar el relox al medio dia verdadero las 12 h. 5 m. 37 s. Sale la luna á las 5 h. 38 m. de la tarde misma: pasa por el meridiano á las 10 h. 34 m. de la noche; y se pone á las 3 h. 31 m. de la madrugada siguiente Y es el 12 de ella.

Dia	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
14 á las 11 de la noc.	20 grad.	1 28 p. 2 l. 9	N. E. nubes.
15 á las 6 de la mañ.	19	2 28 2 5	N. N. E. idem.
15 á las 2 de la tard.	23	5 28 2 5	E. S. E. idem.

Plantío y cultivo de olivares.

El clima templado de España ofrece una proporcion extraordinaria para la cosecha de aceyte; pero unas manos desidiosas, ó ciertos hombres preocupados inutilizan un bien, que ofrece la naturaleza con franca mano. No hacer mas que lo que han hecho nuestros padres, es una máxima detestable, y que dexa muchos brazos en la inaccion mas vergonzosa. Si se cultivase debidamente este ramo de industria, no experimentaríamos en Cataluña tanta escasez de aceyte, ni se pagaria tan caro al extranjero. Podria ser una cosecha abundante como la del vino, que nos acarrea muchas riquezas. Es preciso exáminar brevemente las preocupaciones, que atrasan este ramo tan importante de agricultura. Helas aquí: 1.^a la tierra es fria: 2.^a faltan plantones: 3.^a las aceytunas caen roidas del gusano: 4.^a producen poco: 5.^a minoran la cosecha del trigo. Ved las objeciones, y el modo de enervarlas

1.^a Tierra fria.

Los colonos siniestramente preocupados plantan olivares en los sitios guardados del frio. ¡Qué error tan dañoso! porque poniéndose en savia

en Febrero, los frios recios del Marzo les yelan la piel por la humedad que tienen, lo que no se verifica en los parages ventilados, á causa de no haberse puesto en savia. ¿Y quién se ha persuadido que las tierras frias inutilizan los aumentos del olivo, y su feliz produccion? ¿Qué dirán quando en Sagarra y Urgel, país frio, cubierto de hielos y nieblas á veces prolongadas, se crian buenos olivos? Estos, como las encinas, ni se crian, ni medran en el invierno. En esta dura estacion reposa el árbol, la planta y el hombre. Se cree no obstante esto que los olivos *verdales* y *arbequinos* resisten mejor la intemperie del frio.

2.^a *Falta de plantones.*

Abandonan muchos colonos los olivares por no tener plantones, ó por la dificultad en conseguirlos; pero ved que es una torpe ignorancia. El medio mas oportuno de plantar olivares, es con un pedazo de raiz ó astilla de olivo viejo, sacando lo que está dentro de la tierra, del tamaño de una mano con dedos hasta la muñeca, y que tenga piel á un lado. Luego se hace un hoyo de quatro palmos, se mete la astilla de canto, haciendo que la piel vaya á la cara del sol, y se cubre con un palmo de tierra buena, y no estiercol. Esta operacion se puede executar en Octubre hasta Enero inclusive. Quando en verano salen los pimpollos, se dexan, y ligan juntos, despues se ensucian con ceniza, ó estiercol de buey, para que los carneros no los coman; y quando tienen dos varas de alto, se limpian con una podadera, y se dexan uno ó dos plantones. Así plantado el olivo, no cabe duda hará aceytunas á los cinco años, quando con los plantones se conseguirá á los diez. Además que produce esto otra ventaja muy considerable, y es que se cria mas sano el olivo, y con una carga de astilla se planta un olivar, siendo los plantones tan caros, y que están expuestos á no vivir.

(Se continuará.)

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

L I T E R A T U R A.

Juanita ó la Inclusera generosa. Esta historia es al mismo tiempo instructiva y divertida: su heroína puesta al siguiente dia de su nacimiento en la inclusa para librarla de las persecuciones de la Justicia de que eran víctimas sus padres, se cria en aquella, y es adoptada por un matrimonio sin hijos, y de un caudal considerable: heredera presuntiva de esto, disfrutó en sus primeros años de quantas comodidades podia aquel proporcionarle, pero la suerte cansada de favorecerla la hizo despues juguete de las vicisitudes de la fortuna. El haber tenido al cabo de algunos años sus padres adoptivos una hija legítima, la reduxo al miserable estado de verse en clase de criada, y aun despreciada y olvidada de la misma á quien llamaba madre; pero la rectitud de sus principios, y su sólida virtud, la hicieron remunerar á sus bienhechores los inmensos favores que les habia debido, en la misma que le habia quitado la fortuna y el caudal: perseguida por las calamidades de una revolucion, jamas se separó de la rectitud con que

pen-

pensaba , y su alma grande supo ser superior á las desgracias. Compañera inseparable de la hija de sus padres adoptivos , que fué tambien víctima de las vicisitudes de la fortuna , hizo por ella los sacrificios de que solo es capaz la amistad mas verdadera y sincera ; y despues quando á los veinte y seis años encontró á su madre , no quiso disfrutar de las ventajas que le proporcionaba este precioso hallazgo sin su amiga , á quien consagró su esmero y caudal para que olvidase las persecuciones de la desgracia , y despues de haber dexado á esta quanto poseia y quanto amaba concluyó una vida llena de infortunios entre las dulzuras de la religion y en el seno de su familia , siendo un modelo digno de imitarse por las de su sexó. Dos tomos en 8.º bien impresos con caractéres de Bodoni y adornados cada uno con una viñeta.

Se hallará en la librería de Piferrer , administrada por Juan Sellent : su precio veinte y quatro reales vellon.

AVISOS.

Hoy , dia 16 , en la Iglesia de padres Agustinos calzados , consagra á nuestra Señora del Carmen un muy devoto suyo , su anual fiesta : á las 10 habrá solemne Oficio , y Sermon , que predicará el R. P. Fr. Antonino Estaper , Lector en sagrada Teología , de padres Dominicos.

Hoy , á las nueve y media de su mañana , se continuará en la Real Aduana , la venta de Géneros comisados , de cuenta de la Real Hacienda ; y en ella se comprehenderán seis caxas de perfumería , y un surtido de muestras de Relox de sobremesa.

No vino ayer Embarcacion alguna.

Dieta. De 200 quarteras de Trigo de Aragon , á 79 rs. 19 ds. la quartera , en el almacén de casa Montagut , calle de los Abaxadors : véndese por quarteras , cortanes y medios cortanes ; y durará hoy y mañana.

Avisos. Quien quisiere arrendar una pieza de Tierra de terda diez mojadas y tres mundinas , poco mas ó ménos , sita en el llano de Gracia sobre la Travesera , se conferirá con Salvador Crous , corredor , que habita en la calle de San Honorat , quien tiene la taba é informará de los pactos.

Juan Felipe Delahaye , ojalatero frances , que vivia en la calle del Hospital (en cuyo balcon representó

en un quadro la gloria del Beato Joseph Oriol en fuego pírico) , se ha mudado á la calle Ancha , cerca de la del Regomi , en donde ofrece trabajar en oja de lata todas quantas piezas se le manden con esmero y perfeccion , y hace toda clase de lámparas , conocidas hasta el dia , y tambien cantimploras , sin tener que aspirar el ayre con la boca para trasegar los licores de una vasija á otra &c. : su muger é hijas ya conocidas , que lavan y componen de nuevo éncaxes , blondas y tules , se hallan en la misma habitacion.

Ventas. Se halla de venta la copia del célebre Mausoleo que S. M. el Rey de Prusia hizo hacer para perpetuar la memoria de Luis XVI , Rey de Francia y de su augusta Familia:

todas las piezas de este modelo son de cristal, trabajadas con todo primor y arte; el feretro ó tumba del Rey tambien es de cristal esmaltado: los bustos del Rey y de la Reyna están colocados sobre dos pirámides; como igualmente se ve la tumba del Delfin con su Madre y Hermana llorando á los lados: qualquiera que tenga gusto de comprarlo puede acudir á la calle de Gignás, núm. 4, encima de casa Maspons, cordouero.

Pedro Perich, carpintero, en la plazuela de Basea, participa á los señores aficionados de flores, y á los que tuvieron el gusto de asurtirse el año pasado, que acaba de recibir de Italia una remesa de Francesillas de diferentes calidades extrañas, así mismo Tulipanes, Bretañas y Junquillos, el todo de excelente gusto, quales venderá por mayor y menor, á precios cómodos.

El que necesite un Mostrador, vulgo Taulell, que está de venta, acuda en el despacho de este Diario, que se dirá su dueño.

Retornos. En la Fontana de Oro, calle de los Escudellers, hay un Coche de retorno para Madrid: otro Coche para Bilbao ú otra parte de España: una Galesa para Francia; y otra para Valencia.

En la posada de las Naciones, en la Rambla, hay una Tartana de quatro ruedas de retorno para Taragona.

Alquiler. En los barrios de la Rambla, hay para alquilar un primer Piso grande y cómodo, con buen terrado y jardín, y si se quiere con caballeriza, y puede servir aunque

sea para fábrica por haber grande quadra: se alquilará junto ó separado, y con muebles para vivienda ó fábrica, y otras infinitas comodidades para qualquier caballero: el editor de este Periódico informará.

Pérdidas. En el dia 12 del que rige se perdieron unos Papeles, que contienen un Traslado y Resumen, desde la calle del Hospital, pasando por la Bocaría, hasta la Audiencia y y otras calles: el que los haya encontrado, se servirá llevarlos en casa de Francisco Font, maestro carpintero, calle den Avinyó, núm. 3, frente á un escultor, donde se le darán las señas, y una correspondiente gratificacion.

El que haya encontrado una Hebillas de plata, que se perdió el dia 11 del corriente, se servirá entregarla en casa de Pedro Camps, en la calle de San Pablo, y se le gratificará.

El dia 10 del corriente se perdió desde las quatro esquinas de Bellafilla, pasando por la feria de S. Christóbal hasta las quatro esquinas del Regomi, una Arracada de boton y almendra: el que la haya encontrado, se servirá entregarla en casa de Rafael Ferrer y Costa, librero, en la calle de la Bocaría, y se le gratificará.

Teatro. Hoy, á las seis, se representa por la compañía Italiana, la opera bufa, nueva, en dos actos, titulada: *Los Zelos villanos*. Se advierte al Público, que habiendo parecido muy larga, ha habido precision de acortarla, y con este motivo se han variado algunas arias para la representacion.

CON REAL PRIVILEGIO.

En la Imprenta del Diario, calle de la Palma de San Justo, núm. 39.